



Mi Universidad

Control de lectura

Heidy Elizabeth Filio Villatoro

Control de lectura

3er parcial

Interculturalidad y Salud I

Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

Ier. Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024

Sistemas de atención de salud.

3er parcial
22 10 24

ACT 1

Según la OMS, un sistema de salud es una estructura social que está constituida por el conjunto de personas y acciones destinadas a mantener y mejorar la salud de la población. Los principios de este sistema son que ha de contribuir a mejorar la salud de toda la población, ofrecer un trato adecuado a los usuarios y ser sostenible financieramente. Según la OMS un sistema de salud ideal debería caracterizarse por ser universal. Prestar atención integral. Ser equitativo. Ser eficiente. Ser flexible. Ser participativo. Mejorar el estado de salud de los individuos. Defender la población ante amenazas. Proteger a las poblaciones ante las consecuencias económicas de la enfermedad. Proporcionar un acceso equitativo a un cuidado centrado en la persona. Hacer posible que las personas tengan y participen en las decisiones que atañen a su salud y al sistema sanitario. Factores sociales. En sus orígenes, la relación médico-paciente, se entendía como una relación privada y asistencia sanitaria como un bien individual. Debido al conocido ciclo de Horwitz, pobreza-enfermedad podría generar situaciones de desamparo y quebranto económico. En ocasiones el estado garantizaba la generosidad con las necesidades, pero no financiaba ni prestaba servicios, excepto en casos muy concretos. A finales del siglo XIX, la asistencia sanitaria deja de ser un bien exclusivamente privado para pasar a ser también un bien social. Se desarrollan

Heidy

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ellas la salud y la enfermedad. Lo cual a dado origen a sistemas ordenados y artículos de explicaciones y prácticas que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. La cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. El enfoque "sistémico" es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Entendemos "sistema" como un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. El eje que da el sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión que se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él, la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y al igual la muerte. López Agustín, Define a la cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él. El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo con las que cada pueblo establece formas de acciones, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse el político, el reli-

Integración de la medicina convencional y no convencional.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

23

Herich

La expresión "medicina alternativa" y complementaria e también conocida como "MAC" es una de las muchas denominaciones, que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las Facultades de Medicina, ni incorporadas a las prácticas de la medicina convencional. La denominación "alternativa" implica tanto que tales prácticas se definen por lo que son, como que son excluyentes de la contención médica convencional. Si se usa el calificativo de "Complementaria" se da a entender que estas prácticas son complementarias de la medicina principal. En diferentes trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto "alternativas" a los cuidados de salud convencionales como "complementarios" de los mismos. Algunos de los rasgos más ampliamente compartidos por las diferentes modalidades MAC son: el hincapié que se hacen en la individualización del cuidado, la dedicación de tiempo y atención a cada paciente, la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo, y en la naturaleza. Algunos practicantes de MAC, que se consideran así mismo profesionales, no cuentan con una información oficial ni gozan de ningún tipo de acreditación formal. En el otro extremo a los médicos naturópatas se les exigen los mismos cuatro años de posgrado para la obtención de su título de doctores en Naturopatía que al resto de los médicos para lo suyo. Algunas de las distinciones entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres. La medicina convencional es,

Sistema Medico Tradicional.

Heidy

07 11 24

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y presenta el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha presentado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaban brujos y eran juzgados por la santa inquisición. aún después de tantos decederos en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Nuestra entidad federativa no está exenta de este tipo de políticas. Actualmente se promueve en el congreso del estado una iniciativa de reforma que tiene por objetivo regular el ejercicio de las medicinas alternativas, en la

Bibliografías:

- 1.- Sistemas de Salud Modelos, capitulo57. Maria Gomez. Estefania A. Toledo Atucha, Jose Juan Jimenez Moleon, 2013. El sevier España S.C.**
- 2.- Secretaria de salud. Los sistemas de atención a la salud. Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas dirección de planeación y desarrollo de salud.**
- 3.- Katz. D.L. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas, del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Medicas, 1 (2), 171-180.**
- 4.- Universidad de Colonia. Alemania (2011) Medicina Tradicional Indígena: Efectividad a prueba Tukari.**